

Communiqué de presse - Vendredi 30 septembre

## Réaction d'Anne Hidalgo au décès de Léon Zyguel

« En cette semaine de commémoration de la libération du camp d'Auschwitz, j'apprends avec beaucoup d'émotion et de tristesse la mort de Léon Zyguel, ancien déporté, militant communiste et porteur infatigable de mémoire.

L'adolescent qui avait survécu à la déportation, à l'extermination de sa famille et à l'évacuation à marche forcée des camps par les SS s'était mué en homme engagé.

Il n'a jamais cessé, depuis son retour à Paris où il était né, de faire vivre le souvenir des victimes du génocide. Co-fondateur du Comité École de la rue Tlemcen, il a permis que soient gravées au sein même de chaque école les noms et les prénoms des petits parisiens déportés.

Il apparaît dans le film *les héritiers* tel qu'il était pour celles et ceux qui ont la chance de l'avoir connu : passionnément épris de liberté et profondément soucieux de faire vivre le dialogue.

C'est au cours des discussions qui naissaient de son témoignage qu'il aimait retrouver, chez les enfants et les adolescents auxquels il s'adressait, une qualité qui lui semblait extraordinaire : le refus de l'injustice.

L'hommage que nous nous apprêtons à lui rendre en lui remettant la médaille grand vermeil de la Ville de Paris est plus que jamais d'actualité : avec lui et pour honorer son combat, nous refuserons toujours l'injustice.

Au nom des Parisiens comme en mon nom personnel j'adresse à son épouse Arlette, à sa famille, à ses proches et à ses camarades toutes mes condoléances. »

**Anne Hidalgo**  
Maire de Paris

**Contact presse** : Service de presse – 01 42 76 49 61 – [presse@paris.fr](mailto:presse@paris.fr)